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Protokoll AR FS-Arbeit im digitalen Semester 

 

Datum und Uhrzeit: 22.05.20, 15:00 UHR 

 

AK-Leitung:  Lou (Potsdam)      

Protokoll:   Sam (Mannheim) 

 

23 Anwesende: 

Leipzig  (Anne) 

Konstanz  (Beat) 

Konstanz (Jule) 

Hannover (Marisa) 

FU Berlin (Mara & Janis) 

Marburg (Meral) 

Freiburg (Nati) 

Freiburg (Miri) 

Hohenheim (Nayana) 

Tübingen (Martin) 

Tübingen (Pia) 

Greifswald (Sabine) 

Greifswald (Emelie) 

Mannheim (Sam) 

München (Alexa) 

Potsdam (Lou) 

Potsdam (Tabea) 

München (Theresa) 

Dresden (Tina) 
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TOP 1: Einleitung 

 

Lou begrüßt die 23 Teilnehmer*innen und moderiert eine Vorstellungsrunde. 

Die Teilnehmer*innen stellen sich kurz vor: Name, Uni, Semester und Anzahl der besuchten 

BuFaten. 
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TOP 2: Probleme zur Coronazeit 

 

2.1: Wahlen, Sitzungen & Finanzen 

 

2.2: Gremienarbeit 

 

2.3: Präsenz bei Studis + Werbung für FS 
 

2.4: Veranstaltungen/Ersti-Zeit 

 

Informationen zu den besprochenen Themen sind der folgenden Tabelle zu entnehmen: 

 

Probleme & Ideen digitaler FS-Arbeit 
 

Problem Lösung/Ideen 

Wahlen, Sitzungen & Finanzen 

keine Präsenz-Sitzungen 

möglich 

digitale Plattformen 

Ausfall von Parties -> Fehlende 

Einnahmequelle, unklar ob 

Probleme bei 

Erstizeugfianzierung (Hütte) 

- Greifswald: wir gehen immer per Mail betteln um 

kostenlose Goodies  

- Dresden: Fördergesellschaften/Alumnis, 

Gleichstellungsgelder von der Uni (die mit einem AK 

zur Gleichstellung auf der Fahrt genehmigt werden)  

- evtl. Sponsoren (manche liebe Dozierende geben 

sogar paar Euros dazu) 

- Finanzantrag beim AStA stellen 

- Wohnsitzmittelprämien-Mittel beantragen (wenn es so 

etwas bei der jeweiligen Uni gibt) 

- evtl. Crowdfunding 

- kleinere Aktionen: da jetzt schon klar ist, dass die FS 

1 Jahr Zeit hat, z.B.: Verkauf von Bier für einen guten 

Zweck, Verlosung von Büchern etc. und Los-Geld für 

Hütte verwenden 

Konstituierende Sitzung ohne 

studentische Wahlen (Leipzig) 

- Leipzig: Interessierte Menschen werden schon mal 

eingearbeitet (Finanzen, Shop, etc.) 
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Auflösung des FSR durch nicht 

stattfindende Wahlen 

(Potsdam)  

- Freiburg: offene FS, wie Leipzig verlängertes Amt 

- Leipzig: amtierende Gewählte werden vermutlich bis 

zur nächsten Wahl im Amt bleiben (kommissarisch) 

- Konzept der Briefwahl (nochmal überdenken), evtl. mit 

Beantragung, ähnlich der Briefwahl Bundestagswahl. 

- Anonyme Wahlen via Menti (online)  

- Freiburg: Onlinewahlen sind teuer (16000€/Semester, 

WS), Sicherheitsbedenken); Briefwahl sind zu teuer, 

nicht umsetzbar und zu geringe Wahlbeteiligung). 

 

In folgenden Unis wurden die Wahlen verschoben: TU 

München, Freiburg (vermutlich November nicht 

definitiv), Leipzig.  

Kürzung des verfügbaren 

Geldes durch AStA 

keine Beschlüsse über 350 

Euro, nur noch 20% der 

Einnahmen dürfen genutzt 

werden (Potsdam) 

- Sonderumstellung auf digitale Sitzungen, diese gelten 

nun als volle Sitzungen inkl. Beschlüssen 

Gremienarbeit 

Kommunikation mit StuRa/AStA 

etc., Teilnahme an Sitzungen 

des StuRa/AStA  

- Freiburg: läuft via Discord etwas mühsam, evtl. eine 

Alternative ausprobieren z.B. Jitsi  

- Leipzig: Sitzungen des StuRa laufen über viele 

verschiedene Plattformen, zusätzlich erschwert durch 

technische Probleme 

Fakrat/StuKo - laufen auch über online Plattformen  

FSR Sitzung - Greifswald: über Jitsi, alle zwei Wochen, bisher nicht 

hochschulöffentlich 

- Leipzig (und Freiburg): über Discord + Nachsitzung 

mit Spielchen, finden weiterhin wöchentlich und 

öffentlich statt  

Häufiges Ausfallen oder 

Verschieben von Gremien, ohne 

dass was passiert = Arbeit staut 

sich auf (Oldenburg) 

- die zuständigen Leute an ihre Aufgaben erinnern 

- auf die Rechte der FS bestehen  
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Präsenz bei den Studis + Werbung für FS 

Umsetzung der obligatorischen 

Vollversammlung noch unklar 

- Oldenburg: die nächste Vollversammlung findet erst 

im WiSe statt (mit unserer Satzung konform) 

- digitale VV ist geplant (aber unklar, wie gut sie 

wahrgenommen werden wird) 

- Erfahrung: digitale Studentische VV deutlich besser 

besucht als ehemalige Live-Veranstaltung 

- Fragen/Kritik im Vorfeld sammeln  

direkter Kontakt zu den Studis 

schwierig 

- Greifswald: regelmäßige Mails und Präsenz auf 

Instagram; die Homepage auf aktuellem Stand für 

offizielle Infos. 

- Dresden: WhatsApp Gruppen in den Jahrgängen, 

Senats-Telegram-Channel mit aktuellen News (in 

Zukunft vlt. auch einen FSR-Channel)  

- Leipzig: Facebook, Instagram, Homepage, FSR-

Handy (für Fragen über Anruf und Whastapp) verstärkt 

als Kanäle genutzt 

- Hannover: Studiengruppe bei Stud.IP 

- Konstanz: Discord-Server als Plattform zum 

Austausch/Lernen für Studierende von FS bereitgestellt 

Schwierigkeiten beim Anwerben 

neuer Studis für die Fachschaft 

- Leipzig: Mundpropaganda, offene FS Sitzung 

- Freiburg: hoffen auf Ersti-Programm, da StuRa Leute 

bald aussterben 

- Potsdam: Quizabende für Studierende organisieren, 

Interessierte mithelfen lassen  

Veranstaltungen/Ersti-Zeit 

noch unklar, ob Ersti-Woche 

stattfindet (bzw. in welcher 

Form) 

- Überlegungen zu digitalen Lösungen: u.a. Video-

Stadtführung, Einführungs-Webinar für studentische 

Selbstverwaltung/Prüfungsanmeldung, etc. 

- Leipzig: wird erstmal geplant und je nach Lage dann 

angepasst 

Ideen für digitale Formate Ersti Discordserver mit Spielen/Kennlernrunden, Webinare 

für Erstis, Image Film (FS-Vorstellungs-Videos), 

virtuelle Campusführung  

Uni überlegt das Erstsemester 

zu verschieben um mehr 

Hörsäle zu haben (evtl. auf 

November) 

- die Erstiwoche auch verschieben 

- Leipzig: das gesamte WS wird vermutlich später 

losgehen (Nov.) 
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Hochschulinformationstage 

(SoSe20) 

- Greifswald: Digitale Messe mit Videos, Dokumenten 

und Chats besetzt mit Studierenden der 

Fachrichtungen (Anbieter: meetyoo, kostenpflichtig, 

siehe Link unter Sonstiges) 

- Leipzig: fand statt, Uni hat digitale Vorträge etc. 

gemacht, wir haben unsere Studiendekane gebeten 

kleine PPP einzusprechen, um den Studiengang 

vorzustellen, Instagram und die HP mit neuem Content 

(FAQ) gefüttert, digitale Fak-Führung per Instagram 

- Oldenburg: wurden abgesagt, soll online 

ersetzt/nachgeholt werden (nur evtl.) 

Vorstellung der 

Vertiefungsfächer 

- Greifswald: Moodlekurs mit kurzem Video von den 

Dozenten zu ihrem Fach, teilweise noch einmal 

Vorstellung der Fächer durch Studierende in Webinar-

Stil sowie Fragerunde mit Dozenten 

Digitale Veranstaltung mit vielen 

Teilnehmenden (Limitation der 

Teilnehmendenzahl) 

Livestream über Youtube für öffentliche 

Veranstaltungen 

(ganz kleiner Punkt) Preis für 

Gute Lehre 

- Berlin: wird vertagt (ist Fachbereich-übergreifen, 

gemeinsam mit den anderen FS organisiert), 

Überlegung einen Fokus auf die digitale Umsetzung der 

Lehre zu setzen (oder einen extra „online-Lehre“ Preis) 

- Leipzig: mehrere FSR wollen gemeinsam einen 

“Preis” für gute innovative Lehrkonzepte in Zeiten von 

Corona organisieren, um diese zu würdigen (Praktika 

ersetzen, Seminare, etc.) 

- Freiburg: findet mit Fakultätsfest satt, welches auch 

ausfällt. Die Preise werden anhand von Evaluationen 

vergeben, diese mussten abgeändert, da sie nicht 

normal durchgeführt werden können (weil alles digital 

ist o.ä.) 

Sonstiges 

Hochschulinformationstage 

Greifswald-Link 

https://www.uni-greifswald.de/studium/vor-dem-

studium/studienorientierung/hit/ 

Wir sind ein sehr fleißiger AK! 

#pattpattaufdieschulter 
⭐Ein Applaus für uns! 

👏🏻 

  

Veranstaltungen für FS - online Konferenz zum gemeinsamen Trinken 

https://www.uni-greifswald.de/studium/vor-dem-studium/studienorientierung/hit/
https://www.uni-greifswald.de/studium/vor-dem-studium/studienorientierung/hit/
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Evaluation - besser eine Evaluation die halbwegs funktioniert als 

gar keine 

- am besten in einem obligatorischen Turnus 

(funktioniert in Leipzsch sehr gut) 

 

- Greifswald: läuft freiwillig und im online-Format mit 

TAN per E-Mail (https://www.uni-

greifswald.de/studium/ansprechpartner/qualitaet-in-

studium-und-lehre/integrierte-

qualitaetssicherung/studierenden-und-

absolventenbefragungen/lehrveranstaltungsevaluation/) 

 

TOP 3: Sonstiges 

 

Meinungsbild: Soll der AK so auf der nächsten BuFaTa weitergeführt werden (als 

kurzer/langer AR)? 

 AR soll auf der nächsten BuFaTa weitergeführt werden, wenn diese auch 

wieder online stattfindet. Falls es wieder eine Präsenz Veranstaltung gibt, soll es 

mindestens ein Update über die Probleme und deren eventuelle Lösungen geben. 

Sitzung um 18:00 Uhr geschlossen. 

https://www.uni-greifswald.de/studium/ansprechpartner/qualitaet-in-studium-und-lehre/integrierte-qualitaetssicherung/studierenden-und-absolventenbefragungen/lehrveranstaltungsevaluation/
https://www.uni-greifswald.de/studium/ansprechpartner/qualitaet-in-studium-und-lehre/integrierte-qualitaetssicherung/studierenden-und-absolventenbefragungen/lehrveranstaltungsevaluation/
https://www.uni-greifswald.de/studium/ansprechpartner/qualitaet-in-studium-und-lehre/integrierte-qualitaetssicherung/studierenden-und-absolventenbefragungen/lehrveranstaltungsevaluation/
https://www.uni-greifswald.de/studium/ansprechpartner/qualitaet-in-studium-und-lehre/integrierte-qualitaetssicherung/studierenden-und-absolventenbefragungen/lehrveranstaltungsevaluation/
https://www.uni-greifswald.de/studium/ansprechpartner/qualitaet-in-studium-und-lehre/integrierte-qualitaetssicherung/studierenden-und-absolventenbefragungen/lehrveranstaltungsevaluation/

